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Protokoll des Sektionsrats | PV du Conseil des Sections 

Mittwoch, 11. Dezember 2024 um 18:45 im Büro des VSS oder virtuell gemäss Art. 30a des 
Geschäftsreglements | Mercredi 11 décembre 2024 à 18:45 au bureau de l’UNES ou de virtuellement 
au sens de l’art. 30a du Règlement général 

 

Anwesend | présent·e·s:  

• Vorstand | Comité exécutif : Nadège Widmer (NaW), Julia Bogdan (JUB), Emile Blant (EB), 

Sophie Wang (WAS), Benjamin Pierroz (BP), Samira Guyot (GUS) 

• Bureau : Luzian Franzini (LF) 

• Sektionen | Sections : Andrea Valente (SOL), Guillaume Schlösser (FAE-HES-SO), Pedro 

Duarte (FAE), Nuria Regensburger (students.fhnw), Elena Genceviciute (skuba), Jaasintha 

Uthman (VSPHS), Sandro Arnet (SUB), Emma Hilgenstock (VSETH), Jonas Bernetta 

(VERSO), János Sablatura, Remo Hugentobler (oneHSLU), Michael Lin (VSBFH) 

• Assoziierte | Membres associés : - 

• GPK | CdC : Ruben Garbade, Nicolas Triebold 

• Gäste | Invité·e·s : Kasimir Stadie  

 

 

A) Formalitäten | Formalités  

1 Formalitäten | Formalités 

1.1 Wahl Protokollführer*in | Élection rédacteur/rédactrice de PV 

Luzian Franzini wird ohne Opposition als Protokollant gewählt. | Luzian Franzini est élue sans 
opposition comme rédacteur du PV.  

1.2 Bestimmung des Quorums | Décompte du quorum  

Das Quorum (für Beschlüsse und für Wahlen) ist mit 11 anwesenden Sektionen und 2 
Sprachregionen erreicht. | Le quorum (pour les décisions et les élections) est atteint avec 11 
sections présentes et 2 régions linguistiques représentées. 

1.3 Abnahme der Traktandenliste | Adoption de l'OdJ  

Die Traktandenliste wurde ohne Änderung und ohne Opposition genehmigt. | L’ordre du jour est 
adopté sans changement et sans opposition.  

1.4 Abnahme des Protokolls vom 23.10.2024 | Adoption du PV du 23.10.2024  

Das Protokoll vom 23. Oktober 2024 wird ohne Opposition angenommen. | Le PV du 23 octobre 
2024 est adopté sans opposition.  
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2 Mitteilungen | Communications 

2.1  Vorstand | Comité exécutif 

Luzian annonce son départ de notre union, nous sommes dévastés...  

Benjamin (Vorstand) tritt auf Ende März zurück, er muss ins Militär. Die Stelle wird ausgeschrieben.  

 

2.2 Sektionen | Sections 

FAE HES-SO : ras 

FHNW: Regelung bei den PHs, keine Präsenzpflicht ausser es ist methodisch begründet.  

Emma, VSETH: Studiengebührenerhöhung auf Ende Jahr. Drei Mal mehr zahlen + eine Indexierung der 
Studiengebühren alle 4 Jahren.  

Sandro, SUB: Haushaltsdebatte, Finanzkommission des Grossen Rates: Studiengebühren werden an 
allen bernischen Hochschulen erhöht. Für Bildungsinländer:innen eine erhöhte Studiengebühr, die 
angemessen ist. Gemeinsam mit anderen Organisationen. Wahrscheinlich 100 Franken Erhöhung.   

Jonas, VERSO: Intern Sparpaket von 6 Millionen für nächstes Jahr. Studiengebührenerlass wird 
abgeschafft, psychologischer Dienst auf nur noch einen telefonischen Anruf.  Die Studierenden sind 
wütend. 

Michael, VSBHF: Schliesst sich den Mitteilungen der SUB an, HKB viele Leute die sehr empört sind. 
Viele Wechsel, Umstrukturierungen sind erforderlich.  

Pedro, FAE : Il n’est plus coprésident. La FAE travaille sur un postulat et informera le moment venu.  

 

2.3 Kommissionen | Commissions 

CodEg: première réunion pour le projet : gratuité des produits menstruels. Pas grand intérêt pour ce qui 
est proposé. Volonté de faire une demande aux différentes sections afin de savoir ce qui est important 
pour elles.  

 

2.4   Arbeitsgruppen | Groupes de travail 

- 

 

2.5  Weitere | Divers 

Freie Praktikumsstelle ab 01.02.2025, Bewerbungen weiterhin möglich, freuen uns. 

https://www.kampajobs.ch/job/hochschulpraktikum-1  

https://fr.kampajobs.ch/jobs?search=Stage&jobId=1635 

 

B) Infopunkte | Points d’informations 

https://www.kampajobs.ch/job/hochschulpraktikum-1
https://fr.kampajobs.ch/jobs?search=Stage&jobId=1635
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3.1 Termine 2024 | Dates 2024 

Leitung | direction : NaW 

 

3.2 Rapport Gaillard Überblick | Vue d’ensemble rapport Gaillard 

Leitung | direction : JUB 

Informationsveranstaltung, war erfolgreich. Erste Phase der Task-force ist abgeschlossen. Zweite 
Phase ist die Planung ab dem neuen Semester. Posteraktion, die an vielen Orten wie möglich 
gleichzeitig stattfindet. Es kommt ein Call-To action. Ziel ist die Kontaktaufnahme mit den 
Bildungsdirektor*innen, Posteraktion, Plakatständer etc. Vorbereitungen treffen die nötig sind. Petition 
unterschreiben auf bezahlbar-studieren.ch 

Jonas, VERSO: ZHDK sind eventuell dazu bereit, eine Website zu machen.  

 

3.3 BSV Finanzielle Unterstützung | OFAS soutien financier 

Leitung | direction : Co-Präsidium 

NaW: Zwei mal pro Jahr ein Controlling-Gespräch, doch die Unterstützung bis Ende 2025 gesichert. 
Danach unklar, kann Kürzungen von 10% des Gesamtbudgets geben. Für den VSS würde das –17 
000 CHF bedeuten.  

 

3.4 Politische Arbeit | Travail politique 

Travail politique 3.4_df_Politische-Arbeit_2024-12-11 

GUS verweist auf das schriftliche Dokument. 

 

 

C) Diskussion und Beschlusstraktanden | Discussions et décisions  

4 Beschlusstraktanden | Décisions 

4.1 Focus Sustainability und Nachhaltigkeit im VSS | Focus Sustainability et durabilité à 
l’UNES 

Leitung | direction : BP 

Benjamin, Vorstand : Pas une bonne nouvelle : nous devons arrêter FoSu à cause d’un manque de 
financement durable. Le but est de continuer à répondre au besoin important de la durabilité chez les 
étudiant.es.  

Emma, VSETH: Wie wurde FoSu bisher finanziert?  

Benjamin, Vorstand: Stiftungen und U-change und teilweise Leistungsvereinbarungen mit dem BAFU 

und gewissen Hochschulen. 

 

4.2 Massnahmen inklusive DVs | Mesures pour des ADs inclusives 



 

4 

Leitung | direction : WAS 

Sophie, Vorstand : j’ai dressé une liste sur les problèmes des suites de l’interpellation de la VSUZH. 
Je prends volontiers les contributions afin d’améliorer et d’être le plus précis possible. Merci de le faire 
d’ici le prochain conseil de section. 

 

4.3 Papier Studierendenprotesten (SOLIC-HoPoKo) | Papier manifestations étudiantes 
(SOLIC-HoPoKo) 

Leitung | direction : GUS 

SOLIC-HoPoKo haben im Auftrag des Sektoinsrates eine Stellunganhme verfasst. In drei Sitzungen 
wurden die eingegangenen Vorschläge diskutiert. Auch eine Vernehmlassung hat stattgefunden.  

Julia, Vorstand: Anmerkungen an die Stellungnahme, Diskussionsbedarf?  
 

Emma, VSETH: Danke für die Arbeit, schwieriges Thema. SUJS hat ja eine grosse Stellungnahme 
eingereicht, hat sich der VSUZH gemeldet ?  

Julia, Vorstand: VUSZH hat Mail an eine eigene Adresse anstatt an den VSS geschickt, hätten aber 
noch Feedback bis heute in Form von Änderungsanträgen einbringen können. Samira wird herzlich 
verdankt für die grosse Arbeit. 

 

Beschluss: Das Papier Studierendenproteste wird mit 8 Ja Stimmen und 2 Enthaltungen 
angenommen | Décision : Le papier a été accepté avec 8 voix pour et 2 abstentions. 

 

 

4.4 Grundsatzdiskussion: Aufnahme Bedingungen VSS | Discussion fondamentale : 
Conditions d’adhésion à l’UNES 

Leitung | direction : Co-Präsidium 

Julia, Vorstand: Von zwei verschiedenen Sektionen haben wir ein Mail erhalten mit dem Wunsch, 
darüber zu sprechen welche Aufnahmebedingungen für assoziierte Organisationen gelten sollten. 
Gerne eine bessere Regelung für all diese assoziierte Organisationen.  

Emma, VSETH: Gut, wenn ihr darüber diskutieren könnt. Haben bisher nur religionsspezifische und 
keine Länderspezifischen Mitglieder. Bei länderspezifischen Mitgliedern würden Studierende 
“neutraler” abgedeckt als bei Religionsspezifischen. Aber wenn Religionen dabei, sollten auch Länder 
dabei sein.  

Michael, VSBFH: Ist es nicht so, dass sie die albanisch-sprachige Gruppe und nicht die albanische 
Ethnie vertreten. Die andere Frage: Wie ist der Austausch der FASS bzw. Wie ist ihre Haltung. 

Julia, Vorstand: Haben keine spezifische Haltung zurückerhalten, es gab auf jeden Fall eine 
Kontaktaufnahme seitens des VSS.  

Emma, VSETH: Schauen, dass die Diskussion neutral geführt wird, nicht an einem konkreten Beispiel 
aufgehängt.  

Jaasintha, VSPHS: Muss sich auch überlegen, was denn die Definition eines Landes ist. Innerhalb 
von Ländern wird nicht für alle dasselbe als Land angesehen. Sehr wichtig aufzuschreiben, was wir 
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als Land meinen. Politisches Verständnis und ein eigenes Verständnis sind sehr wichtig. 
Grundsätzlich zur FASS: uns ist es ein Anliegen, dass in dieser Vereinigung klare Strukturen bestehen 
und wir wissen, was geht. 

Sandro, SUB: gut vom Vorgehen. Es sollten einerseits formale Bedingungen vorhanden sein, 
andererseits sollte die Ausarbeitung solcher Kriterien ein Gefäss stellen kann, um über den Sinn von 
assoziierten Sektionen zu sprechen. Zusätzlich zu den regulären Sektionen. Aus meiner Sicht kann in 
Frage gestellt werden, ob es überhaupt assoziierte Mitglieder braucht. DV ist das beste Gefäss um 
sich mit diesen Richtungen auseinanderzusetzen.  

Michael, VSBFH: Gibt Meinung einer Person von students.fhnw wieder. Assoziierte Mitglieder kann in 
Frage gestellt werden, denn die Mitglieder bezahlen viel zu wenig Geld bezahlen für die Macht, 
welche sie bekommen (Anträge stellen).  

Julia, Vorstand: Kommentar hierzu: alle Studierende können mit den neuen Statuten Anträge stellen.  

Sandro, SUB: Gerade dieser Punkt, dass jeder Studi das Recht hat, Anträge zu stellen als Argument, 
dass diese assoziierte Mitgliedschaft vielleicht auch etwas restriktiver gefasst werden sollte. Ein 
Punkt, um die Mitgliedschaft überhaupt in Frage zu stellen.  

Julia, Vorstand: Inputs jederzeit willkommen. Bis zur nächsten DV wollen wir das geklärt haben, eine 
Länderdefinition erachtet Julia aber bereits jetzt als schwierig.  

 

4.5.1 Wahl Findungskommission | Election Findungskommission 

Bereits drei Personen: Julia Bogdan, Sophie Wang, Emile Blant, wir brauche noch Vertreter:in der 
Sektionen. Wer hätte Lust hier dabei zu sein?  
 

Gesucht wird eine Person, die entweder Italienisch oder Französisch kann und nicht eine cis-Frau ist. 

Samira, Vorstand: Stellt sich als Vertretung des Sektionsrates zur Wahl.  
 

Emma, VSETH: Unterstützt die Kandidatur von Samira.  
 

Julia, Vorstand: Wenn innerhalb einer Woche noch Vorschläge eingehen, könnt ihr bis am 18. eine 
Person vorschlagen die formell aufgenommen wird.  

Es wird noch in den Sektionen nach einer Person gefragt. 
 

Beschluss: Emilie Schranz wird mit 8 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen gewählt. | Décision : 
Emilie Schranz est élue pour avec 8 voix pour et 2 abstentions. 

 

4.5 Wahl: Vorstandsmitglied | Election : membre du comité  

Sandro, SUB: übernimmt die Sitzungsleitung. Fragt nach Spontankandidaturen. 3x.  

Keine Person hat sich gemeldet 

Julia, Vorstand: ruft dazu auf, es braucht dringend Personen. 
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Andrea, SOL: Ist interessiert am Vorstand, wird sich bei Julia melden.  

 

4.6 Wahl: Sektionsratspräsidium | Election : présidence du Conseil des Sections  

Leitung | direction : Co-Präsidium 

Julia rappelle l’importance de ce rôle. Malheureusement personne ne candidate à ce poste.  

Wir brauchen wirklich Leute, ein extremes Jahr steht bevor. 

 

4.7 Wahlen Kommissionspräsidien: SOLIC, CodEg | Élections présidences des 
commissions : SOLIC, CodEg 

Pas de candidature. 

Jaasintha, VSPHS : nous avons élu deux personnes à la DV 

Nadège, Vorstand : seulement François, mais il désire être en coprésidence 

 

4.8 Wahlen : Miglieder thematische Kommissionen & Arbeitsgruppen & Repräsentant*innen 
VSS | Élections : membres des commissions thématiques & des groupes de travail & des 
représentant·e·s de l’UNES 

- 

 

D) Varia | Divers 

 

5.1 Social credits an Hochschulen | Social credits dans les hautes écoles 

Wird verschoben wenn der VSN da ist 

 

Entscheidung VSUZH 

Julia, Vorstand: Wurde nicht traktandiert, da die Idee war, dass der VSUZH selbst informiert. Doch da 
diese Info nicht kommt, informiert jetzt der Vorstand.  

VSUZH hat an der Ratssitzung vom 04.12 einen temporären Ausschluss entschieden. Unklar wie lange, 
Austretenszeitpunkt ebenfalls noch unklar. Es kann öffentlich nachgeschaut werden. Was für uns klar 
ist, wenn ausgetreten, muss auch wieder normal beworben.  

Elena, skuba: Ab wann können sie frühstens austreten? 

Julia, Vorstand: Laut ZGB Art. 70 haben sie den Austretenszeitpunkt fürs 2025 verpasst. Auch gibt es 
kein offizielles Schreiben.  

Sandro, SUB: Frage der Planungsunsicherheit. Gibt es Anpassungen im Budget? 
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Julia, Vorstand: Finanzen wurden angeschaut, schlimmstenfalls Reserven von der Strukturreform, 
Nicht-Sektoinskonzept wurde diskutiert. Zeit ist vorbei, bei welchen Nicht-Sektionen so nicht mitarbeiten 
können. Sind der Auffassung 2025 alles zu machen.  

Sandro, SUB: Nachfrage vom Swiss UN-Youth Delegate. Situation im Nahen Osten.  

Nadège, Vorstand: Nicht darauf eingetreten, da keine Verbindung mit Hochschulpolitik.  

Nuria, students.fhnw: Mit Jaasintha abgesprochen, dass der VSS ein Termin machen würde für ein 
Treffen mit allen Sektionen, aber ohne den VSS (Vorstand, Generalsekretariat). Einen Austausch 
fördern von und für Sektionen. Einen Link aufsetzen.  

Julia, Vorstand: Vorschlag für Sektionsrat-Traktandum ohne die entsprechenden Personen.  

Jaasintha, VSPHS: Könnte eher länger gehen.  

Nuria, students.fhnw: Termin finden und uns mitteilen.  

Julia, Vorstand: Genau das wäre das Ziel des Sektionsrates, diesen Austausch zu fördern. Müssen wir 
wirklich überdenken, wie dieser Austausch stattfinden kann. 

Julia, Vorstand: Spesen bis am 20.12 eingeben. 

 

 

Ende der Sitzung: 21:30 Uhr | Fin de la réunion : 21h30 


